
13  сентября  должно было  стать 
последним  в  истории  Российской  Феде-
рации  Единым  днем  голосования,  прове-
денным  по  «старому»  закону.  Начиная  с 
2021 г, все выборы будут проводиться по 
новым  правилам.  Они  уже  утверждены 
Госдумой, их  утвердил Совет Федерации. 
Но  ЦИК  не  стала  откладывать  на  завтра 
то, что нужно сделать сегодня. И, сослав-
шись  на  пандемию,  приняла  постановле-
ние  «О  порядке  досрочного  голосования 
с  применением  дополнительных  форм  в 
единый  день  голосования  13  сентября 
2020», растягивая выборы на три дня.

В  ходе  обсуждения  постановления 
сомнения  в  необходимости  такой  меры 
высказал  единственный  член  ЦИК,  пред-
ставитель  от  КПРФ,  Евгений  Колюшин. 
«Я  по-прежнему  считаю,  что  все  формы 
досрочного голосования связаны с рисками 
нарушения тайны голосования. Мне не ясно, 
почему приоритеты изменились», – сказал 
он. Коллеги по ЦИК его, однако, не поддер-
жали: 13 голосов были поданы «за» поста-
новление и только один «против».

Итак,  11  и  12  сентября  можно  будет 
голосовать  «в  помещении  для  голосова-
ния,  вне  помещения  для  голосования, 

на  придомовых  территориях»,  а  к  груп-
пам  избирателей,  «которые  проживают 
в  населенных  пунктах,  где  отсутствует 
помещение для голосования и транспорт-
ное сообщение с ними затруднено» в эти 
дни поедут с урнами члены местных УИК. 
13 сентября пройдет уже обычное голосо-
вание на избирательных участках.

Глава ЦИК Элла Памфилова подчеркну-
ла,  что  голосование  будет  «прозрачным, 
чистым и  с  полным общественно-полити-
ческим контролем».

Подозревая, что её обещания не вызо-
вут  большого  доверия,  Памфилова  на 
заседании  ЦИК  очень  подробно  описала, 
как хорошо все будет устроено. И наблю-
дателей везде допустят, и разрешат поли-
тическим  партиям  создать  их  резерв,  и 
видеокамеры  везде  включат,  а  «у  фом 
неверующих есть право сидеть на поднож-
ках,  чтоб  мышка  хвостиком  не  задевала 
наши сейф-пакеты».

Выступление  главы ЦИК тем не менее 
напомнило  выход  фокусника,  кото-
рый  показывает  всем  пустую  шляпу,  а 
потом – опля! – из шляпы голубь вылетает!

«Было  проведено  социсследование,  и 
оказалось,  люди  довольны  организацией 

голосования,  –  сообщила  Элла  Памфи-
лова.  –  Менее  2  тысяч  членов  комиссий 
высказались против многодневного голосо-
вания, но они всегда могут выйти из соста-
ва комиссий».

Что же касается опроса в соцсетях о целе-
сообразности трехневного голосования, то 

как только число проголосовавших ПРОТИВ 
перевалило 90 процентов, ЦИК моменталь-
но снял опрос со своей страницы. Памфи-
лова  объяснила  что  «бедненькая  девоч-
ка,  неопытная»  будучи  администратором 
сайта, нажала не ту клавишу и опрос исчез 
вместе с результатами…
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власть убивает выборы
С 11 по 13 сентября выборы пройдут в 41 субъекте Федерации. 

Это будут довыборы в Госдуму, выборы глав регионов, основные 
выборы в ЗАКС и основные выборы в столицах субъектов РФ. В 
Новгородской области пройдут выборы в органы местного само-
управления и довыборы в областную Думу.

КПРФ.ру: Выборы превращаются в фарс
Отныне  голосование  на  выборах  в  России  на  законодательном  уровне  превраща-

ется в марафоны на лавочках и остановках. Кроме того, законом отныне запрещается 
быть наблюдателями людям, не имеющим регистрации в регионе, где проходят выборы. 
Коммунисты теперь не смогут помогать товарищам из других регионов контролировать 
чистоту голосования, как это было, например, на выборах губернатора в Хакассии.

Неудивительно,  что  за  «усовершенствования»  проголосовали  344  депутата,  в  том 
числе 11 от Справедливой России, 35 от ЛДПР и 297 единороссов. Фракция КПРФ един-
ственная не изменила интересам народа и не переметнулась на сторону большинства, в 
полном составе проголосовав ПРОТИВ! Ведь несложно догадаться, что все нововведения 
направлены исключительно на ограничение возможностей контроля за выборами. Един-
ственными, кто выиграет от нововведений, станут представители правящей элиты.

С принятием данного закона с институтом выборов как процедурой народного воле-
изъявления можно попрощаться.

Олигархический капитал получает возможность полного контроля над всеми выбор-
ными органами власти, назначая своих ставленников в обход демократических процедур.

Росбалт: У власти истерика?
«Решение  власти  растянуть  сентябрьскую  избирательную  процедуру  напоминает 

истерику.  Такие  одиозные меры могут  предприниматься  только  в  ситуации  безысход-
ности»

Эхо Москвы: Процедура становится все более непрозрачной
«В случае удалённого голосования по интернету или почтовыми сообщениями просто 

невозможно будет фиксировать нарушения на выборах. Как подавать в суды? Где будет 
оформляться протокол? Процедура становится ещё более непрозрачной»

Свобода.орг: Какие выборы при феодализме?
«Памфилова посоветовала забыть о «нормальных» выборах. Ну, вам уже открытым 

текстом говорят: забудьте! В стране феодализм: пожизненный правитель, назначаемые 
им вороватые бояре и крепостной народ. Какие выборы при феодализме???»

ОтКлиКи НА тРехДНеВНОе ГОлОСОВАНие
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фракция кПрф

Администрация  предложила  Думе 
внести  изменения  в  бюджет  Великого 
Новгорода на текущий год, чтобы перерас-
пределить  средства  дорожного  фонда  и 
направить их на корректировку проектно-
сметной  документации  по  реконструкции 
участка  у  гостиницы  «Россия»  с  учётом 
причала. Речь идёт о 3 миллионах рублей 
в 2020 году и 17 миллионах в 2021 году.

–  В 2013 году уже был проект рекон-
струкции  набережной,  огромное  количе-
ство  средств  было  потрачено,  –  обратил 
внимание  собравшихся  руководитель 
фракции КПРФ Виталий Макаров. – И 
эти  деньги,  условно  говоря,  похоронены 
в  столе.  Где  гарантия  того,  что  сегод-
ня,  принимая  такое  важное  и  непростое 
решение, мы получим набережную в том 
виде, в каком планируем?

Сотрудница  мэрии  заявила,  что  на 
эти деньги нужно сделать корректировку 
проекта,  и потом «заявиться  в  область». 
По словам первого заместителя председа-
теля  комитета  финансов  Натальи  Шпак, 
поправки необходимы для использования 
средств, предусмотренных на реконструк-
цию  указанного  участка.  Проект  плани-
руется реализовать в 2021–2022 годах. В 
городском бюджете на эти цели заложено 
256 миллионов рублей.

Напомним, в 2013 году был разработан 
проект  реконструкции  всей  набережной 
Александра  Невского,  на  который  было 
потрачено  около  40  миллионов  рублей. 
Однако  теперь  он  требует  корректиров-
ки.  Если  в  те  годы  стоимость  реализа-
ции  проекта  составляла  505  миллионов 
рублей,  по  нынешним  ценам  он  может 
обойтись уже в 865 миллионов, а в 2021–
2022  годах,  как предполагают в админи-
страции, эти затраты могли бы достигнуть 
миллиарда рублей.

Новгородские  депутаты  сегодня  хотят 
быть уверены, что деньги будут потрачены 
по назначению, и в городе появится новый 
привлекательный  объект.  Но  сейчас  у 
народных избранников даже нет представ-
ления о том, как будет выглядеть набереж-
ная после планируемой реконструкции.

–  Мы  ремонтируем  3  куска  набереж-
ной:  один  за  600  миллионов  рублей, 
второй – за полмиллиарда. А третий у нас 
будет  урезанный. Не  скажется ли  это на 
качестве работ и внешнем виде набереж-
ной? – попросил уточнить член фракции 
КПРФ Александр Скрипник.

А  депутат-коммунист Сергей 
Молоканов  настоял,  в  свою  очередь, 
на  том,  чтобы  чиновники  рассказали  об 
изменившейся  концепции  благоустрой-
ства набережной.

И.о.  заместителя  главы  админи-
страции  Великого  Новгорода  Евгений 
Жилин  заявил,  что  прежним  проектом 
предполагалось  берегоукрепление  с 
помощью  подпорных  стенок  по  образ-
цу  набережных  в  Санкт-Петербурге.  По 
новой  концепции,  общественное  обсуж-
дение  которой  пройдёт  на  следующей 
неделе,  набережная  будет  ступенчатой. 
Проект  предусматривает  освещение  и 
дренаж, обустройство детской площадки, 
площадки  для  массовых  мероприятий, 
зоны отдыха, дорожно-тропиночной сети 
из искусственного камня.

После  столь  красочного  описания 
будущей  набережной  первый  замести-
тель  прокурора  Великого  Новгорода 
Татьяна  Дубровина  попросила  показать 
визуально  то,  на  что  администрация 
города  потратила  40  миллионов  рублей 
и  что  предлагает  сейчас.  Представи-
тель надзорного  органа  также пыталась 
понять,  в  чем  принципиальная  разница 
этих  проектов  и  получено  ли  заключе-
ние  экспертов  с  учетом  исторического 
места, в котором этот проект планирует-
ся выполнять.

Однако  Жилин  не  смог  показать 
отличия  наглядно  во  время  обсуждения 
вопроса.

Вице-спикер Думы, член фракции 
КПРФ татьяна Яковлева также высту-
пила в рамках обсуждения набережной:

–  Говоря  о  потраченных  ранее  40 
миллионах  так,  как  будто  это  вообще 
не  сумма.  Взяли,  разработали  проект  и 
положили его в тумбочку на 7 лет. Потом 
вспомнили… и ещё 20 миллионов нужно, 
чтобы доделать этот проект. Я бы хотела 
пожелать администрации, чтобы, в конце 
концов,  отремонтировали  эту  набереж-
ную,  а  не  тратить  десятки  миллионов 
рублей в воздух.

В  продолжение  выступления  Татья-
ны Валерьевны, ее коллега по фракции, 
депутат Никита Макаревич  обратил-
ся к Счетной Палате, чтобы выяснить их 
мнение по этому поводу, поскольку речь 
идет о расходовании бюджетных средств. 
На  что  представитель  СП  заявил:  «Это 
неэффективные  расходы,  поскольку 
проект  не  был  реализован.  Но  такое 
бывает:  проект Шимской,  проект  улицы 
8 Марта. Их много можно перечислять».

Жилин,  в  свою  очередь  заявил,  что 
все эти годы проект не лежал на полке: 
в  прошлом  году  его  наличие  позволило 
администрации  заявиться  на  участие  в 
программе и получить средства на рекон-
струкцию.

миллионы на проекты. 
на их реализацию денег нет    

В рамках внеочередного заседания Думы Великого Новгорода, 
состоявшегося 24 июля, депутаты обсудили реконструкцию на-
бережной Александра Невского.

еще раз о тарифах
В ходе правительственного 

часа в областной Думе депута-
ты обсудили животрепещущий 
вопрос о росте тарифов на ЖКУ.

На вопросы депутатов ответила пред-
седатель комитета по тарифной полити-
ке Новгородской области Марина Солта-
ганова.

Напомним,  с  1  июля  в  Новгородской 
области  изменились  тарифы  на  комму-
нальные  услуги.  Средние  показатели 
(в одних районах выше, в других пониже) 
роста такие:

на отопление – на 4,2 %
на электроэнергию – на 3,8 %
холодное водоснабжение – на 2 %
на водоотведение – на 4,5 %
на переработку ТКО – на 4,8 %
Также  было  заявлено,  что  помощь  в 

оплате  населению  будет  исключительно 
адресной, средств для льготирования кате-
горий населения нет.

Депутаты  дружно  высказали  претен-
зию к « непрозрачности тарифов». Откуда 
взялся  рост,  если  обещали  после  реали-
зации  инвестиционных  программ  сокра-
щение, обещали снижение тарифов после 
модернизации.  Солтаганова  ответила, 
что  в  сфере ЖКХ  растут  расходы  на  газ, 
электроэнергию,  на  ремонт,  на  зарплату 
своих работников, – все это закладывает-
ся в тариф. А собранных денег не хватает. 
Только за отопление население задолжало 
около миллиона рублей!

На что депутаты резонно заметили, что 
зарплаты  у  потребителей  услуг  ЖКХ  не 
растут. А растут только тарифы.

Депутаты  попросили  объяснить,  поче-
му  выросли  тарифы  на  отопление,  ведь 
прошедшая  зима  была  теплой,  топливо 
сэкономили,  значит,  следующей  зимой 
можно было бы и снизить тарифы.

Но оказывается, обычная логика тут не 
действует.  И  чем  теплее  зима,  тем  выше 
будут тарифы следующего года!

«Если  оказывается,  что  зима  была 
тёплая,  и  какие-то  расходы не  понесены, 
или  у  организации  не  собрана  выручка, 
рассчитывается  дельта:  что  не  собрали, 
добавляется, что собрали лишнего, мину-
суется. При составлении тарифа на следу-
ющий год мы все эти плюсы-минусы учиты-
ваем», – пояснила Марина Солтаганова.

Депутаты  сделали  вывод:  не  ресур-
соснабжающая  организация  создана  для 
жителей,  а  жители  существуют  для  того, 
чтобы  работники  ресурсоснабжающей 
организации получали свою зарплату. Так 
или иначе они свои деньги возьмут.

Самое  горячее  обсуждение  состоялось 
при  докладе  об  изменениях,  вносимых  в 
бюджет  Территориального  фонда  обяза-
тельного медицинского страхования Новго-
родской  области  на  2020  год  и  на  плано-
вый период 2021 и 2022 годов. Изменения 
предусматривают  перераспределение 
бюджета фонда ОМС на 2020 год и увели-
чение общего размера доходов и расходов 
бюджета фонда ОМС на сумму 69,8 милли-
она рублей.

В ходе обсуждения этого вопроса депу-
татами  снова  была  поднята  проблема 
необходимости технической модернизации 
медицинских  учреждений  в  Старой  Руссе, 
Боровичах,  обеспечения  их  качественной 
медицинской  аппаратурой,  которая  бы 
позволила, в частности, быстро проводить 
необходимые анализы и по коронавирусу, и 
по онкологии и пр.

На  ответ  заместителя  председате-
ля  правительства  Анны  Тимофеевой,  что 
переоснащение  старорусской лаборатории 
требует  больших  финансовых  затрат,  и 
легче увеличить мощность областной лабо-
ратории,  депутаты  напомнили  чиновнице, 
что  областное  правительство  закупило 
некачественные  аппараты  ИВЛ,  которые 
так и стоят в коробках, поскольку их нель-
зя использовать. Их предложили вернуть и 

освободившиеся  миллионы  направить  на 
модернизацию  лабораторий  в  Боровичах 
и Старой Руссе, которые обслуживают все 
соседние районы.

Чиновница  парировала:  «На  эти  аппа-
раты есть необходимые документы. Россз-
драв  не  запретил  их  использование,  а 
только  приостановил.  И  вообще  острой 
проблемы  с  лабораторией  в  Старой  Руссе 
не существует. Любой тест сделают в два, 
максимум – в три дня».

С  таким  заявлением  не  согласились. 
Врач Кашицын, который, по его словам, сам 
целый месяц ждал результата теста после 
контакта с больным, привел пример с депу-
татом  областной  Думы  из  Старой  Руссы, 
получившего  травму,  требующую  опера-
тивного  вмешательства.  Его  не  принима-
ют  в  стационар  без  результата  теста.  А 
результат надо ждать 10 дней. За это время 
здоровый человек, сдавший анализ, может 
10 раз заразиться и попадет в стационар с 
ковидом, но при справке, что он здоров.

лидер фракции КПРФ Валерий 
Гайдым  приостановил  разгоревшийся 
спор,  заметив,  что  вопрос,  который  так 
горячо  обсуждают  на  заседании  Думы 
очень  актуален,  но  он  не  имеет  отноше-
ния к повестке, где говорят об изменениях 
бюджета.  И  попросил  пояснить  ситуацию 

с  образовавшейся  задолженностью  меди-
цинским учреждениям в связи с выпавшими 
доходами.

Ему ответили: 52 млн из резерва выде-
лено  на  погашение  коммунальных  плате-
жей и 107 млн – медицинским учреждениям 
на погашение задолженности.

Не остались депутаты равнодушны и к 
проблемам  образования.  В  частности,  их 
взволновала информация о том, что Новго-
родская область входит в число пилотных 
по организации дистанционного образова-
ния.  Докладчик,  к  сожалению  ничего  по 
этому поводу не слышала.

–  Этот  проект  был  опублико-
ван, – пояснила депутат Ольга ефимо-
ва. – Вопрос в том, останется ли он просто 
проектом или все же будет реализован.

На  что  спикер  Думы  Елена  Писарева 
ответила, что учебный год в Новгородской 
области начнется традиционно, дети будут 
учиться в школах, колледжах, в универси-
тете, то есть все пойдет в обычном режиме.

Были внесены изменения в ряд област-
ных законов в целях приведения област-
ного  законодательства  в  соответствие  с 
федеральным.

Также  депутаты  приняли  к  сведению 
обязательный  публичный  отчет  о  резуль-
татах  независимой  оценки  качества  усло-
вий оказания услуг организациями в сфере 
культуры,  охраны  здоровья,  образования, 
социального обслуживания за 2019 год.

В  завершении  депутаты  согласовали 
кандидатуры  для  награждения  Почетной 
грамотой Новгородской областной Думы.

областная дума. в центре внимания – здоровье и образование
22 июля состоялось заседание Новгородской областной Думы, 

на котором депутаты рассмотрели 13 вопросов.



3
6 августа 2020 г.

–  Раньше существовал Совет народных 
депутатов.  Сегодня  попробуйте  назвать 
думу народной. Вряд ли язык повернется 
так её назвать. Думу сегодня формирует 
в основе не народ, избиратели, хотя они 
порой высказывают своё мнение, желание 
в ходе голосования. Тем не менее, состав 
областной  Думы  формируется  в  кабине-
тах у губернатора и его заместителей. Это 
антигосударственная  политика,  –  сказал 
Валерий  Федорович  Гайдым.  –  Позвонят 
из Москвы:  возьмите  такого-то,  он день-
ги в регион принесет… Мы этих людей не 
знаем, что за люди, как мыслят, как будут 
отстаивать  интересы  избирателей?  Это 
возмущает. Но каждый раз наступаем на 
одни и те же грабли. Руководящий состав 
Думы  тоже  формируется  в  кабинете 
губернатора, без учета мнения депутатов. 
Кто  будет  председателем,  вице-спикера-
ми, сколько их будет? Ведь с депутатами 
не  советовались.  Вытащили из-за  пазухи 
фамилии – и голосуйте, ребята.

Валерий Федорович  твердо убежден, 
что  представлять  интересы  новгород-
цев в Думе должны те, кто проживает в 
регионе, болеет за него и знает все его 
проблемы.

– Кроме  того,  я  всегда  настаивал 
на увеличении количества депутатов. В 
прошлых созывах было 26 человек – это 
не  работоспособный  парламент.  Все 
вопросы должны обсуждаться на  коми-
тетах  профессионально,  со  знанием 
дела. А у нас депутатский корпус почти 
весь – представители «Единой России». 
Они  протянули  антинародные  зако-
ны.  Закон  о  монетизации,  увеличение 
пенсионного  возраста  также,  причём, 
заткнув  рот  оппозиции.  А  оптимиза-
ция  здравоохранения?  Образования? 
Проблемы  ЖКХ  полностью  перевалили 
на  плечи  новгородцев.  Большинство 
депутатов сегодня послушно поднимают 
руки. Половина не имеет своего мнения 
ни  по  одному  вопросу,  не  выступают 

никогда, не спорят, только кнопку жмут. 
А ведь Дума должна работать на народ, 
доводить его чаяния до исполнительной 
власти.

Мне кажется, сказал Валерий Гайдым, 
что от Думы было больше пользы, когда 
депутатами  избирались  главы  городов  и 
районов. Они, по крайней мере, бились за 
интересы своих территорий.

Валерий  Гайдым  напомнил,  что  в 
советские  годы,  если  депутат  настаивал 
на необходимости  строительства школы, 
дороги, больницы, совет народных депу-
татов включал это в план, и план выпол-
нялся.  А  теперь  народ  бьется,  депутат 
просит,  а  исполнительная  власть  отве-
чает: денег нет! Даже во времена губер-
наторства  Михаила  Прусака  социальные 
вопросы решать было легче, он выслуши-
вал, принимал, понимал, помогал решать 
без  излишнего  бюрократизма.  А  теперь 
исполнительная  власть  депутатов  чура-
ется!  Даже  на  заседания  правительства 
нас  не  приглашают.  Сегодня  губернато-
ра  окружили  люди  приезжие,  которые 
область не знают, не понимают новгород-
цев.

Абсолютное  большинство  людей, 
знающих,  творческих,  умных  сегодня 
сознательно  отстранились  от  политики, 
от  власти.  И  пустота  заполняется  чужа-
ками,  людьми,  возможно,  интересными 
для  телевидения,  но  бесполезными  для 
общества.

Партийная жизнь

какая у нас дума? карманная, 
декоративная или законотворческая?
В.Ф. ГАйДыМ ПРиНЯл УчАСтие В ПРОГРАММе «В ЭФиРе «ВНОВГОРОДе.РУ»

21 июля первый секретарь Новгородского обкома КПРФ, руко-
водитель фракции КПРФ в Новгородской областной Думе принял 
участие в обсуждении регионального парламента, которое про-
ходило в режиме видео-конференции. Ведущая выпуска людми-
ла лиуконнен поставила перед руководителями фракций и неза-
висимыми депутатами областной Думы злободневный вопрос о 
статусе Думы. Насколько она влиятельна сейчас? Был ли период, 
когда представительный орган был более бесправен, чем сей-
час, кто в этом виноват?

Он побывал во многих деревнях этого 
района,  встречался  с  местными  жителя-
ми, поведавшими ему о своих проблемах. 
Посетил отделение связи и школу в дерев-
не Новое Овсино, парк Лукоморье в дерев-
не Мойка, ознакомился с ходом строитель-
ства в этой деревне детского сада. Почтил 
память  погибших  воинов  на мемориале  в 
деревне Воронино.

Депутат  вник  в  проблемы  жителей 
района  и  по  возвращении  из  поездки 
немедленно  подготовил  запросы  к  пред-
ставителям исполнительной власти.

Так, в адрес министра здравоохранения 
Р. Х.  Ломовцевой  В. В.  Калинин  направил 
письмо  с  просьбой  пересмотреть  прикре-
пление  жителей  Батецкого  района  к 
медицинскому  учреждению.  В  настоящее 
время  жители  Батецкого  района  вынуж-
дены пользоваться услугами поликлиники 
в Трубичино! Добираться туда и здорово-
му  человеку  с  тремя  пересадками  (если 
живет в деревне) непросто, а заболевше-
му как? Люди просили депутата посодей-
ствовать  их  прикреплению  к  поликлини-
ке № 3 Великого Новгорода.  Эту  просьбу 
Калинин донес до министерства здравоох-
ранения и ждет ответа.

А жители деревни Теребони пожалова-
лись, что совершенно не ведется борьба с 
борщевиком, который достигает уже двух 
метров.  И  просили  установить  в  деревне 
два фонаря у домов, где живут очень пожи-
лые люди. Эти просьбы избирателей депу-
тат Калинин направил главе Передольско-
го сельского поселения Д. А. Аникееву.

«Граждане озабочены вашим невнима-
нием  к  их  проблемам,  –  написал  депутат 
чиновнику. – Прошу оказать содействие и 
решить их проблемы».

В  деревне  Косицкое  закрыли  ранее 
действующее  почтовое  отделение,  лишив 
жителей возможности отправлять и полу-
чать  письма,  посылки,  пенсии,  вносить 
платежи,  покупать  газеты  и  журналы. 
Депутат  Калинин  обратился  к  директору 
УФПС Новгородского  областного филиала 
ФГУП  «Почта  России»  Т. Н.  Степановой  с 
просьбой  рассмотреть  возможность  орга-
низации мобильного (передвижного) отде-
ления  почтовой  связи  с  периодичностью 
приезда в деревню хотя бы раз в неделю.

Отдельный  запрос  депутата  касался 
деревни Новое Овсино,  где здание почты 
давно нуждается в ремонте.

рабочая поездка 
депутата калинина

17 июля 2020 года депутат Новгородской областной 
Думы В. В. Калинин совершил рабочую поездку в Батецкий район. 

в поддержку 
Павла грудинина
Новгородский горком КПРФ 

продолжил протестные ак-
ции в поддержку совхоза 
им. ленина. 

В пикеты выходили не только рядо-
вые коммунисты, но в первую очередь 
руководители  партийного  отделения, 
депутаты  городской  Думы  – татьяна 
Яковлева, Никита Макаревич.

В социальных сетях борьбу за спра-
ведливость  и  против  политических 
преследований  организовали  руково-
дители  Старорусского  и  Боровичско-
го  партийных  отделений  Дмитрий 
Благодеров и Валерий иванюшко.

на заседаниях 
комитетов 

новгородской 
областной думы 
21 июля состоялось заседание 

Комитета по социальной политике 
областной Думы. В работе комитета 
принимала депутат фракции КПРФ 
ефимова Ольга Анатольевна.

С отчетом о результатах независимой 
оценки качества условий оказания услуг 
организациями в  сфере  культуры,  охра-
ны  здоровья,  образования,  социального 
обслуживания  выступила  заместитель 
Председателя  Правительства  Новгород-
ской области Анна Тимофеева.

Также  был  рассмотрен  депутатами 
проект областного закона, который уста-
навливает  порядок  компенсации  расхо-
дов  школ  на  организацию  бесплатной 
перевозки  обучающихся  до  образова-
тельной организации и обратно.

Еще  один  проект  областного  зако-
на  предлагает  с  1  сентября  2020  года 
педагогическим работникам  за  классное 
руководство  выплачивать  ежемесячно 
5 тысяч рублей из средств федерального 
бюджета.

В заседании комитета по бюдже-
ту, финансам и экономике прини-
мал участие депутат фракции 
КПРФ Новгородской областной 
Думы В. В. Калинин.

Члены  комитета  рассмотрели  проект 
областного  закона  «О  внесении  изме-
нения в  статью 2 областного  закона «О 
патентной системе налогообложения».

С  информацией  об  использовании 
субсидий  для  выдачи  займов  субъектам 
малого предпринимательства, пострадав-
ших от коронавируса отраслей выступил 
председатель  правления  Новгородского 
фонда  поддержки  малого  предпринима-
тельства Григорий Степанов.

Фонд принимает заявки на предостав-
ление  займов  по  ставке  0,1 %  годовых 
на  срок  до  12  месяцев  с  возможностью 
пролонгации. По словам Григория Степа-
нова, в 2020 году Новгородскому фонду 
поддержки малого предпринимательства 
были предоставлены субсидии на сумму 
402,6 миллиона рублей. По программам, 
связанным с поддержкой бизнеса в усло-
виях  распространения  коронавируса, 
фондом  выданы  237  займов  на  общую 
сумму  364  миллиона  рублей.  Еще  192 
заявки  находятся  в  работе.  Всего,  как 
отметил председатель правления фонда, 
в  настоящее  время  действующий  порт-
фель  микрокредитной  компании  состав-
ляет 845 миллионов рублей.

также прошло совместное засе-
дание комитета Новгородской 
областной Думы по жилищно-
коммунальной политике и топлив-
но-энергетическому комплексу и 
комитета Новгородской областной 
Думы по строительству и дорожно-
му комплексу. В работе комитета 
принял участие руководитель фрак-
ции КПРФ областной Думы Валерий 
Федорович Гайдым.

Министр  жилищно-коммунального 
хозяйства  и  топливно-энергетического 
комплекса  Новгородской  области  Ирина 
Николаева  представила  членам  комите-
та проект областного закона о внесении 
изменения в областной закон «О порядке 
ведения органом местного самоуправле-
ния  учета  граждан  в  качестве  нуждаю-
щихся в жилых помещениях, предостав-
ляемых по договору социального найма».

Министр  строительства,  архитектуры 
и  территориального развития Новгород-
ской  области  Руслан  Тарусов  доложил 
о  необходимости  принятия  проектов 
областных законов о внесении изменений 
в статью 1 областного закона «О полно-
мочиях  Правительства  Новгородской 
области в области содействия развитию 
жилищного строительства».
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Многие  уже  узнают  его,  подходят 
поздороваться,  задают  вопросы.  Генна-
дий  Николаевич  –  человек  доброжела-
тельный,  открытый,  полный  энергии  и 
оптимизма.  Наверное,  люди  чувствуют 
это,  видят  и  охотно  вступают  с  ним  в 
разговор, делятся проблемами, мыслями.

На вопрос, о чем он только что бесе-
довал с новгородками Геннадий Николае-
вич ответил:

–  Мальвина Георгиевна Носова состо-
ит в организации «Дети войны», уважае-
мый человек. Она живет в доме № 11 на 
улице  Рахманинова  и  просила меня,  как 
помощника  депутата  передать  Валерию 
Федоровичу Гайдыму просьбу от жителей 
посодействовать  скорейшему  ремонту 
этого жилого здания. Дело в том, что дом 
уже сейчас требует ремонта, а он плани-
руется только в 2027 году.

Новгородцы  делятся  настроением, 
мыслями? Как им живется после каран-
тина,  поправок  в  Конституцию,  в  усло-
виях кризиса?

–  Люди  старшего  поколения  все 
чаще  вспоминают  жизнь  по  советским 
законам. Особенно ценят ее за стабиль-
ность. Вот сегодня ходили в банк деньги 
снимать, боятся, что мошенники снимут 
или банкиры сбегут, как уже бывало, или 
девальвация будет, и 20 тысяч превра-
тятся в два рубля, что тоже уже бывало. 
Говорят,  вот  в  старое  время  деньги  не 
сгорали, люди могли спокойно отклады-
вать на крупные покупки, да и цены не 
росли.  Учеба  и  лечение  были  бесплат-
ными,  летом  в  пансионатах  отдыха-
ли.  Профсоюзы  вспомнили  и  народный 
контроль.  Говорят, что все  это вернуть 
надо.  Просили  передать  депутату,  что 
не  надо  прекращать  борьбу  за  возвра-
щение пенсионного возраста в прежние 
рамки.

Молодежь  волнуют и  другие  пробле-
мы.  Хочется  найти  работу  по  специаль-
ности,  а  это  трудно  в  нашем  городе. 
Зарплаты  маленькие,  а  жилье  арендо-
вать дорого. Некоторых волнует инфор-
мация,  что  в  этом  году  в  университете 
на  гуманитарные специальности вообще 
не  будет  бюджетных  мест.  Беда,  если 
так!  У  большинства  семей  нет  средств 
на  платное  обучение.  Эту  информацию 
я, конечно, уточню. Еще молодые люди, 
живущие  на  Торговой  стороне  Великого 
Новгорода, пожаловались, что невозмож-
но  устроить  детей  в  ясельные  группы и 
в  школу №36  (по  месту  жительства).  С 
этим тоже надо разобраться.

Геннадий  Батин,  беседуя  с  людьми, 
вникая  в  их  жизнь,  помогает  депутату 
областной  Думы  строить  работу,  прове-
ряет  правильность  принимаемых  реше-
ний.  Он  ведь  столько  лет  проработал 
штурманом,  ему  не  впервой  проклады-
вать четко выверенные маршруты.

Партийная жизнь

Новгородцы  в  этой  битве  потерпели 
поражение и 11 августа 1471 года подпи-
сали в селе Коростынь договор, который    
стал важнейшим шагом на пути к ликви-
дации вечевой республики.

Члены  районной  организации  КПРФ 
ежегодно  принимают  участие  в  этом 
мероприятии,  организованном  местной 
библиотекой.

Также они активно участвуют в рекон-
струкции других исторических событий – 
уход  добровольцев на фронт, или отме-
чают годовщину Невской битвы   князем 
Александром  Невским  в  старинной 
крепости деревни Городок. Инициатором 
театрализации,  как  правило,  выступает 
активный  член  районной  организации 
КПРФ Ольга Бакалинская.

геннадий Батин штурмует микрорайоны
Помощник депутата областной Думы Г. Н. Батин, выполняя по-

ручения руководителя фракции КПРФ Валерия Гайдыма, регу-
лярно проводит встречи с населением Великого Новгорода по 
месту жительства. только на последней неделе он встречался 
с жителями улиц Парковая, Державина, Рахманинова, Большая 
Московская.

изучают историю отечества24 июля в Сольцах прошла 
ежегодная краеведческая конфе-
ренция «Шелонская битва», посвя-
щенная очередной годовщине 
сражения на Шелони войск Новго-
родской республики и московского 
князя ивана III.
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Успешное,  социально  ориентиро-
ванное  предприятие  у  самых  границ 
Москвы – словно бельмо на глазу олигар-
хической российской власти. Два года идет 
травля,  развязанная  в  отношении  пред-
приятия «Совхоз имени Ленина» и лично 
его директора. Месть Павлу Николаевичу 
Грудинину за его участие в президентских 
выборах,  вершится  нагло,  бесцеремонно 
и беззаконно. Налицо при этом сращение 
воедино интересов беспринципных рейде-
ров,  недобросовестных  предпринимате-
лей и  коррумпированного чиновничества 
стремящихся  обанкротить  и  уничтожить 
совхоз имени Ленина.

Коллектив совхоза обратился к россий-
ской общественности  с призывом собрать 
средства  для  покрытия  исковых  требова-
ний. Сбор средств уже идёт полным ходом, 
каждый  день  к  нему  присоединяются 
новые активисты, общественники, депута-
ты, просто неравнодушные граждане.

В Новгородский обком КПРФ приходят 
сообщения от новгородцев с информаци-
ей о перечисленных средствах.

Пришло  сообщение  из  Хвойной  от 
А. Н.  Громова,  Г. А.  Оськина,  Н. А.  Ники-
форова,  А. Ф.  Смирнова,  Хвойнинского 
партийного отделения.

В  размере  13  тысяч  внесли  вклад 
работники аппарата обкома КПРФ.

Перевел  средства  в  помощь  совхозу 
Сергей  Яковлев,  руководитель  ансамбля 
«Новгородская мозаика».

1000  рублей  перевела  пенсионер 
из  города  Холм  Валентина  Николаевна 
Варшавская.

Некоторые  не  деньги  перечисляют, 
а  покупают  через  интернет  сувениры  с 
символикой  совхоза  (выбор  большой), 
деньги  пойдут  тоже  на  счет  совхоза. 
Можно и так помочь.

Не  все,  конечно,  сообщают  о  своем 
благотворительном  взносе.  Но  вот,  что 
пишут  в  соцсетях  люди,  поддержавшие 
акцию «Я в доле».

«Спасти предприятие народного хозяй-
ства  в  качестве  примера  считаю  своим 
гражданским долгом! Поэтому я в доле.»

«Павел  Николаевич  не  побоялся 
и  боролся  за  президентский  пост,  его 
теперь преследуют. Совхоз – это островок 
счастливой жизни, я бы хотел, чтобы мои 
дети посещали детский сад и школу, как 
в Совхозе имени Ленина, хотел бы, чтобы 

моя мама получала пенсию, как в совхо-
зе,  а  не  жалкие  11 400.  Мы  всей  семьей 
переживаем  ситуацию,  которая  происхо-
дит с Совхозом имени Ленина. Надеемся, 
что наш небольшой вклад поможет Павлу 
Николаевичу и его ком анде выстоять».

«Я  в  доле.  Я  кружку  купил.  Будет 
стремно, если не наберем. Идиоты, навер-
ное,  думают,  что  мы  лично  Грудинину 
собираем.  Мы  собираем  на  справедли-
вость в этой стране… Как я зол».

«Я  в  доле.  Я  авторучкой  пишу,  кото-
рую купила на интернет-ярмарке. С клуб-
никой.»

Каждый помогает в силу своих возмож-
ностей.  Сейчас  настоятельная  необходи-
мость  –  собрать  в  короткий  срок  истре-
бованную  судом  сумму,  пресловутый 
миллиард.  Всем  миром,  всем  народом, 
давайте сделаем это! Покажем, что соли-
дарность существует, что в ней – непобе-
димая сила. Спасём Совхоз имени Ленина!

мнение

22  июля  Кремль  опубликовал  указ 
Владимира Путина «О национальных целях 
развития  РФ  на  период  до  2030  года», 
изменяющий майский указ 2018 года.

В  указе-2018  приоритетными  были 
расходы  бюджета  непосредственно  на 
нацпроекты  до  2024  года.  Теперь  сроки 
сдвинулись  на  2030-й,  и  приоритет-
ными  –  подлежащими  сокращению 
в  последнюю  очередь  –  являются 
бюджетные расходы уже не на 9, а на 
пять национальных целей.

В  ходе  этой  перетасовки  сроков, 
«показателей»,  «целей»  и  «задач» 
получилось  следующее:  цель  дости-
жения ожидаемой продолжительности 
жизни к 2024  году до 78 лет превра-
тилась  в  «целевой  показатель»  на 
2030 год; цель увеличить число «орга-
низаций,  осуществляющих  техноло-
гические инновации» до 50 % от всех 
аннулирована;  цель  войти  в  список 
пяти  крупнейших  экономик  мира  до 
2024 года испарилась – до 2030 года этой 
задачи также не ставится.

Система из 24 «целевых показателей», 
так сказать, рисует новую картину будуще-
го. Задача «сохранение населения» в целе-
вых  показателях  предписывает  снижение 
уровня бедности в два раза к показателям 
2017 года. В показателе «достойный труд» 
видим отказ от обязательства увеличивать 
реальные  доходы  граждан,  теперь  требу-
ется только не снижать их ниже инфляции.

В  целом,  новым  указом  Путин  пони-
зил градус амбициозности задач, которые 
стоят перед кабмином. Но вот что симпто-
матично.

–  На  днях  состоялись  два  важней-
ших  политических  события:  отчет  ново-
го правительства в Госдуме и подписание 

президентом  указа  о  национальных  зада-
чах  развития,  –  отмечает  лидер  КПРФ 
Геннадий Зюганов.  – Я  считаю, подпи-
сывать этот указ следовало после того, как 
премьер отчитается в Думе и внимательно 
выслушает  все  точки  зрения  и  оценки.  И 
вот почему.

Россию  накрыл  системный  кризис  –  
прежде  всего,  он  проявляется  в  техно-
логической  и  кадровой  сферах.  В  такой 
обстановке  указ  президента  серьезно 
корректирует задачи, которые ставились в 
2018 году. Причем, корректирует в худшую 
сторону, что совершенно недопустимо.

Так,  в  новом  указе  нет  задачи  войти 
в  пятерку  крупнейших  экономик  мира. 
Напомню,  сегодня  Россия  находится  на 
11-м  месте  в  рейтинге  стран  по  объему 
ВВП. Если нынешние темпы сохранятся, мы 
опустимся на 15-е место.

Это  означает,  что  огромную  террито-
рию, все ее стратегические ресурсы будет 
контролировать  слабая,  неавторитетная 
страна,  не  способная  показывать  пример 
в  области  технологии,  новых  научных 

открытий, пример прорыва в будущее. Это 
крайне опасно для всех нас.

Еще  негативный момент  –  скорректи-
рованы конкретные целевые показатели. 
Скажем,  в  указе-2018  ставилась  задача 
максимально развивать обрабатывающую 
промышленность – довести в этом секторе 
долю экспорта до 20 %. Сейчас этот пункт 
вообще вычеркнут.

Также ставилась задача достичь объе-
ма  экспорта  российской  продукции  в  $ 
45 млрд за счет села, $ 50 млрд за счет 
машиностроения,  почти  $  100  млрд  за 
счет всевозможных услуг. В новом указе 
и  эти показатели исчезли – а ведь они 
главные,  с  точки  зрения нашего разви-
тия и конкурентоспособности.

Замечу,  задачи  указа  –  2018  во 
многом  повторяли  задачи  2012  года. 
А  теперь  эти  же  задачи  сдвигаются  на 
2030-й год. Я прямо заявляю: при таком 
подходе  никто  –  ни  другие  страны,  ни 
мировые  рынки  –  не  будет  нас  ждать. 
Они будут стремительно уходить вперед.

«СП»: – Правительство как-то 
реагирует на такую ситуацию?
–  На  мой  взгляд,  реагирует  вяло. 

Глава  Минфина  Антон  Силуанов  заявил, 
что  кабмин  затратит  на  ремонт  россий-
ской экономики 4–5 трлн рублей. А вот по 
мнению  ученых  из  Российской  Академии 
наук, только в текущем году нужно напра-
вить на эти цели минимум 8 трлн рублей, 
потом еще 12 трлн в 2021 году, и еще 14 
трлн – в 2022-м.

И  эти  ученые  абсолютно  правы.  В 
России  нарастает  раскол  в  обществе, 
инфраструктура  находится  в  аварийном 
состоянии,  криминал  поразил  верхуш-
ку – в стране сажают за решетку уже 12-го 
губернатора!  Тут  необходимо  принимать 
энергичные меры по всем направлениям.

Но  финансово-экономический  блок 
по-прежнему ползет по вороватой ельцин-
ско-гайдаровской колее.

Как  признал  сам  Силуанов,  дыра 
в  бюджете  составляет  5  трлн  рублей. 
И  чтобы  ее  залатать,  предлагается 
секвестировать  бюджет.  Что  сейчас 
можно  секвестировать?  Экономику  и 
производство?  Они  и  так  дышат  на 
ладан – секвестр добьет их окончатель-
но. Отказаться от развития современных 
технологий? Тогда мы отстанем от разви-
тых  стран  навсегда!  Секвестировать 
социалку? У наших сограждан и без того 
после  обязательных  платежей  остается 
в  среднем  17  тысяч  рублей  на  челове-
ка – уже полстраны нищих!

Дальше  множить  нищету  –  означает 
взорвать страну. Здесь не секвестировать 
надо, а помогать, иначе люди не выжива-
ют. У нас, например, дети войны в дерев-
не получают 7–9 тысяч рублей, в городе 
12–14 тысяч. Это же безобразие полное, 
унижение людей!

«СП»: – что, по-вашему, надо 
делать?

–  Сейчас  минерально-сырьевая  база 
РФ  работает  на  десяток-другой  олигар-
хов! Наши миллиардеры  только  с марта 
по  июль  прибавили  к  своему  суммар-
ному  состоянию  более  70  миллиардов 
долларов. В рублях это почти 5 трилли-
онов – та же сумма, на которую Минфин 
планирует урезать бюджет. У страны эти 
средства отбирают, а олигархи их рассо-
вывают по  своим карманам, обогащаясь 
за счет наших сырьевых ресурсов.

Почему  не  остановить  безудержный 
отток  денег  из  страны?  Почему  у  нас 
на  фоне  кризиса  цены  на  коммуналку 
выросли  на  4–5 %,  рубль  подешевел  на 
20 %, а бензин и солярка дорожают, хотя 
нефть на мировом рынке дешевеет? Так 
происходить только у нас, в России – это 
недопустимо!

Нам  нужно  принимать  другой  курс, 
проводить  другую  политику.  Я  сказал 
Мишустину и министрам: если вы и даль-
ше будете идти путем Ельцина, Чубайса, 
Гайдара,  Кудрина  –  тяжелейший  ката-
клизм неизбежен.
Наступает  момент  истины.  Обще-

ству  нужен  ясный  ответ  на  вопрос:  в 
состоянии  ли  президент  поддержать 
конструктивные  силы,  которые  есть  и 
в  оппозиции,  и  в  правительстве,  и  в 
парламенте?

геннадий зюганов – «свободной прессе»: 
решается судьба страны, 
в состоянии ли президент осознать это?

исполнение нацпроектов переносится на 2030-й: дальше мно-
жить нищету – означает взорвать страну.

Сроки исполнения нацпроектов сдви-
нулись  в  туманное  будущее,  едва 
Кремль  получил  нужные  результаты 
голосования по поправкам к Консти-
туции.  Плебисцитом  Путин  решил 
ключевую  для  себя  задачу  –  полу-
чил возможность пребывать на посту 
президента  фактически  пожизнен-
но. И забота о том, чтобы нацпроек-
ты  реализовывались,  а  люди  жили 
лучше, сразу отошла на второй план.

вместе спасем совхоз имени Ленина! 
«Совхоз имени ленина» в Московской области – успешное 

предприятие, занимающее важное место в отечественном сель-
ском хозяйстве. его называют территорией социального опти-
мизма. Выстроенная директором совхоза Павлом Николаевичем 
Грудининым система социального обеспечения не имеет равных 
в современной России.

вступай в долю!

Деньги принимаются только на 
счета ЗАО «Совхоз им. ленина» 
проверяйте реквизиты на сайте 
https://sovhozlenina.ru/note/3146/

Получатель ЗАО «Совхоз имени Ленина»
ИНН 5003009032
КПП 500301001
Счет получателя 40702810838000258005
Краткое Наименование Банка 
ПАО СБЕРБАНК РОССИИ
ИНН 7707083893
Корр. счет 30101810400000000225
БИК 044525225
Назначение платежа * Оплата за Груди-
нина  ПН,  дело №  А41-89503/18  благо-
творительная помощь

СПАСЁМ народное предприятие 
ЗАО «Совхоз имени ленина»!



6
6 августа 2020 г.

В  июле  депутату  областной 
Думы О. А. Ефимовой поступила жалоба 
от  жителей  поселка  Волот  и  деревень 
Волотовского  района,  которые  просили 
повлиять  на  руководство  предприятия 
«Новгородский  бекон»  (кстати,  гене-
ральным директором предприятия явля-
ется тоже депутат областной Думы Роман 
Нисанов),  чтобы  оно  приняло  меры  по 
созданию системы очистки воздуха.

«На  территории  нашего  района  стоит 
ужасный  запах  (точнее  вонь),  который 
образуется  посредством  слива  на  поля 
отходов  жизнедеятельности  поголовья 
свиней,  выращиваемых  на  фермах  за 
деревней Волот,» – написано в заявлении.

Кроме того, в письме сообщается, что 
никто не выявлял, как действует посто-
янное  вдыхание  вонючего  воздуха  на 
здоровье людей, особенно детей, так как 
«на  территории  района  нет  постоянно 
находящегося  педиатра,  узкого  специ-
алиста-аллерголога».

Обращения  в  Администрацию  Воло-
товского  муниципального  района,  а 
также в администрацию предприятия не 
имеют успеха.

Мы  нашли  ответ  Администрации 
Волотовского района, он был опублико-
ван для общего обозрения в социальных 
сетях:

«Ферма по откорму свиней относится 
к 1 классу опасности, в отношении кото-
рых  устанавливается  санитарно-защит-
ная  зона  1000  метров.  Расстояние  от 
ферм до деревни Волот 1500 метров.

Строительство  фермы  проведено  на 
основании проектно-сметной документа-
ции, прошедшей экспертизу»

Как  говорится,  рот  заткнули.  Но  у 
нас  сразу  возник  встречный  вопрос:  от 
какой фермы должна быть  удаленность 
километровая?  Какова  ее,  так  сказать, 
мощность? Там не указывается? Ведь на 
совхозной ферме в советские годы здесь, 
допустим, держали 4 тысячи свиней. А на 
«Новгородском беконе» во время эпиде-
мии африканской чумы здесь, по сообще-
ниям СМИ, сожгли 35 тысяч несчастных 
животных.  Есть  ведь  разница  –  отходы 
от 4 тысяч свиней или от 40 тысяч?

На  предприятия  «Новгородского 
бекона»  ни  представителей  обществен-
ности,  ни  журналистов  не  пускают. 
Объясняют простой предосторожностью: 
не  занести  на  фермы  заразу.  А,  когда 
не  хватает  информации,  возникают  и 
любопытство, и слухи. В данном случае, 
например, рассказывают страшилку, что 
на предприятии держат в рабстве приез-
жих из бывших советских республик, что 
живут  они  в  вагончиках  прямо  там,  на 
фермах, и выходить за территорию пред-
приятия  не  имеют  возможности.  Везде 
забор,  везде охрана. Кто-то даже  соби-
рался квадрокоптер туда запустить. Но, 
возможно, меры, применяемые предпри-
ятием – и не рабство, а вахта, и запрет 
на свободу передвижения вызван опять-
таки страхом занести чуму в комплекс.

Мы  не  следователи,  пусть  этим 
вопросом интересуются соответсвующие 

органы, выясняют, где правда, где домы-
сел.  Мы  о  том,  что  когда  не  хватает 
информации, когда руководитель закры-
вается  от  общественности,  начинают 
муссироваться  слухи.  И,  кстати,  они  не 
всегда беспочвенны.

Напомним,  что  использование  скры-
той  видеосъемки  имело  место  на  пред-
приятиях  Нисановых.  Тогда  тоже  слухи 
ходили,  что  на  фермах  производят 
наркотики. Видеозапись подтвердила. 

Подробности  об  этом  можно  найти 
в  свободном  доступе  интернета.  Также 
как информации о борьбе с африканской 
чумой. Мы впервые прочитали о жесто-
ком обращении  с животными на «Беко-
не»  на  сайте  «ЧП  Великий  Новгород». 
Это же подтвердили и  сами волотовцы. 
И  о  том,  что  вонь  от  десятков  тысяч 
сжигаемых  свиней  и  всего  содержимо-
го  ферм,  стояла  неимоверная,  которую 
они не забудут до конца жизни. И о том, 
что  для  гуманного  уничтожения  (двумя 
уколами) не хватало ни лекарств, ни рук, 
ни времени, ни желания, и живых живот-
ных,  которых  не  удалось  убить,  просто 
заперли  на фермах,  отключив  вентиля-
торы, подачу воды и корма… Кто не умер 
от  голода  и  не  был  съеден  товарища-
ми по несчастью,  тех добивали  ковшом 
экскаватора. А потом жгли…

Когда  строили  эти  фермы,  писали, 
что  используют  немецкий  опыт,  немец-
кую технологию, а поэтому можно быть 
уверенными,  что  не  будет  ни  запаха, 
ни  безобразий  с  экологией  и  гуманиз-
мом. Мол, немцы этого у себя терпеть не 
стали бы!

Но  вот  местная  жительница  Тамара 
Мухина  сомневается:  «Свинокомплекс 
построен по немецкой технологии, но на 
русский лад. У немцев к скотнику подой-
ти  можно,  трава  зеленая  кругом.  А  у 
нас… как у нас».

Мы  посмотрели,  как  у  нас,  объехав 
свинокомплекс по окружающей его доро-
ге – от деревни Волот, до деревни Жарки. 
Увидели верхнюю часть больших белых 
корпусов,  понизу  окруженных  плотной 
оградой, проходную, шлагбаум въезда и 
огромные  поля  за  комплексом,  врытые 
колесами  тяжелой  техники  и  заросшие 
чахлыми пучками сорной травы и скеле-
тами засохших деревьев по краю. Пред-
положили, что сюда и вывозятся отбро-
сы, возможно и сливаются сюда же.

Наверняка, у немцев другая техноло-
гия  обращения  с  отходами.  Там  строят 
подземные  резервуары,  в  которые  все 

сливается  и  перерабатывается,  суще-
ствуют  и  воздушные  фильтры.  Да,  это 
дорого, но это экология, это благополу-
чие и здоровье людей.

Деревня  Жарки,  что  стоит  с  другой 
стороны  свинокомплекса,  встречает 
приходящих  сюда  роскошными  садами 
и  домами  с  заколоченными  окнами.  В 
деревне нет молодежи. Не найдя работы, 
все разъехались, в основном, в Питер. А 
в  былые  годы  детей  было  много,  по  10 
и  более  на  семью  приходилось.  Была  у 
родителей работа  в  совхозе  –  в  свинар-
никах, телятниках, на молочно-товарных 
фермах,  в  полеводстве  с  его  сеялками, 
веялками, комбайнами, тракторами, были 
и  своя  пекарня,  магазин,  почта.  Была  в 
деревне  начальная  школа.  Восьмилетку 
кончали уже в Волоте, где жили в интер-
нате,  приезжая  домой  на  выходные.  А 
полную  среднюю  заканчивали  в  школе 
рабочей  молодежи  –  совхоз  ежедневно 
давал грузовую машину, и всю молодежь 
возили  на  учебу  в  Волот.  Все  получали 
полное среднее образование.

Теперь  в  старых  домишках  дожива-
ют  свой  век  пенсионеры  –  дети  войны. 
Жалуются  на  «ужасную»  вонь,  которой 
приходится  дышать,  на  Главу  поселе-
ния,  который  появляется  только  один 
раз в пять лет перед выборами, на свою 
немочь и называют себя старыми дурака-
ми, которые голосуют за все, что скажут.

Мы стояли в старом яблоневом саду и 
морщили носы – не зреющей антоновкой 
тут пахло, а пахло, прости господи, отхо-
жим местом.

–  Закрывать  надо  эту  ферму!  Или 
пусть что-то с навозом делают, – серди-
то  говорили  старые  люди  в  деревне 
Жарки  –  Душат  нас.  В  детстве  войну 
пережили,  потом  голодали,  мерзлую 
картошку выкапывали, жмыхи ели. Рабо-
тали всю жизнь как волы везде, куда не 
пошлют, отпусков не знали. А на старо-
сти вонь досталась, от которой ни спря-
таться, ни скрыться. Что за доля такая!

Настроение людей станет еще понят-
ней, если приведем мнение волотовцев.

елена Степанова: Вонь ужасная. Не 
пройти по поселку. И дети этим дышат.

татьяна Михайлова: Вонь достала! 
Утром нельзя окна открыть, в доме вони-
ща стоит.

Светлана Федорова:  Мы  дышим 
не  только  испражнениями  свиней,  но  и 
дезсредствами,  лекарствами,  которые 
используют  на  свинокомплексе.  Еще  и 
горелым мясом, когда свиней сжигают.

Ну и что думать теперь про эксперти-
зу, которой тычут в нос всем возмущаю-
щимся в районной администрации?

«Мы честно пытались найти плюсы от 
того, что у нас действует это огромное по 
нашим  меркам  предприятие,  –  говорит 
первый  секретарь  районного  отделения 
КПРФ  и  местная  жительница  Наталья 
тихомирова. – Давайте их перечислим.

1. Новые рабочие места для местных 
жителей. Но там, в большинстве своем, 
работают гастарбайтеры.

2. Распахали  и  засеяли  рапсом 
брошенные  поля.  Но  эти  поля  постоян-
но  обрабатывают  химикатами.  От  чего 
вымерли  пчелы,  а  змеи  переползли  на 
территорию  населенных  пунктов,  во 
дворы и огороды.

К  этому  добавить  еще  три  огром-
ных минуса – разбитые фурами дороги, 
отравленный  воздух  и  запрет  местному 
населению  держать  свиней  в  личном 
подворье  из-за  возможности  заражения 
африканской чумой.

Я  обращалась  с  вопросами  к  Ниса-
нову,  он  отвечать мне  не  стал,  заявил: 
«Это вас не касается».

Как это не касается? Мы здесь живем, 
у нас растут дети, у нас пожилые роди-
тели. В конце концов – это наша малая 
Родина. Нас все касается!

Мы  хотим,  чтобы  Дума  провела 
выездное  заседание  в  нашем  районе, 
и  чтобы  Роман  Нисанов  присутствовал 
на  нем.  Мы  смотрим  в  режиме  онлайн 
заседания  областной  Думы  в  Великом 
Новгороде  и  видим,  что  депутат  Роман 
Нисанов часто не посещает ее, а когда 
и сидит, всегда отмалчивается,  словно, 
его ничего в жизни населения не волну-
ет. Как такое возможно? Мы уже хотим 
выйти с плакатом на ступеньки област-
ной  Думы:  «Роман  Нисанов,  мы  ждем 
тебя!»

Этому «слуге народа» глубоко напле-
вать,  как  живут  люди  на  территории, 
где он разместил свое предприятие, ему 
главное, чтобы бабло текло в карманы и 
выдавали госсубсидии».

Да, чувствуется, что проблема доста-
ла.  Так  достала,  что  люди  закрывают 
глаза  на  то,  что  «Новгородский  бекон» 
ежегодно  добавляет  бюджету  Волотов-
ского района более 6 млн рублей нало-
гами  на  прибыль,  свыше  4  млн  НДФЛ, 
полтора миллиона – земельного налога. 
Хотят дышать чистым воздухом! Ведь это 
одно из преимуществ глубинки – своео-
бразная компенсация за плохие дороги, 
отсутствие хорошей медицины и рабочих 
мест.

Как  ни  вспомнить  вопль  Радищева 
из  новгородской  глубинки:  «Звери  вы 
алчные!  Пиявицы  ненасытные!  Что  вы 
бедному  крестьянину оставили? Воздух, 
один  только  воздух».  А  тут  и  с  ним 
проблема.

Мы  походили  по  поселку  Волот, 
подышали  его  воздухом  –  неприят-
ный  запах  накатывал  волнами,  очевид-
но,  с  ветерком,  иногда  он  перебивался 
каким-то  иным,  «химическим»  запахом, 
типа  ароматизированного  дихлофоса, 
полюбовались  на  деревянную  церковь, 
на  ухоженный  стадион  с  тренажерами, 
с  хорошей детской площадкой и памят-
ником павшим волотовцам. Это – центр 
поселка  и  его  жизни,  это  лучшее,  что 
мы  в  нем  увидели.  Отметили  ужасные, 
разбитые дороги, улицы без тротуаров с 
грязными обочинами (кроме Комсомоль-
ской),  безжалостно  стриженные  липы  в 
центре  поселка.  А  в  деревнях,  которые 
тянутся  от  Волота  до  Шимска  –  целые 
поля  трехметрового  борщевика,  кото-
рый,  наоборот,  не  стригут,  и  он  уже 
атакует дворы и огороды жителей дерев-
ни Подгощи.

  
людмила Петрищева

 ЭкоЛогия

Чем пахнут деньги ?
Говорят, что деньги не пахнут. так ли это? Жители Волотовско-

го района утверждают, что большие деньги пахнут… как бы это 
покультурней… отхожим местом.
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смена

вместе 
с коммунистами
Комсомольцы принимают 

активное участие в протест-
ной деятельности. 

В  июле  они  выходили  в  пикеты, 
организованные  в  поддержку  Павла 
Грудинина  и  его  замечательного 
Совхоза имени Ленина.

Пленум горкома 
Лксм

3 июля состоялся пленум 
Новгородского городского 
комитета лКСМ РФ.

На пленуме были подведены итоги 
за прошедший год, намечены дальней-
шие планы.
В  ряды  Новгородского  Комсо-

мола  был  принят  новый  това-
рищ – Виктория Махмудова.

Приключенческая  командная  игра 
проходила в парке 30-летия Октября.

В  квесте  приняли  участие  ребята  из 
боровичского,  трубичинского  пионер-
ских  отрядов,  пионеров  новгородских 
школ.

Провел мероприятие один из главных 

его организаторов – Глеб Биневский.
Темой  квеста  на  этот  раз  стала 

история  Новгородской  земли,  ведь 
настоящий  пионер  –  всегда  патриот, 
а чтобы им быть, нужно хорошо знать 
свою  родную  землю  и  ее  историю.  В 
ходе игры ребята узнали много нового, 

интересного  из  истории  Новгорода, 
научились взаимодействовать в коман-
де, проявили смекалку и находчивость, 
много  двигались  и  получили  большой 
заряд положительных эмоций.
В  этот  же  день  в  ряды  пионеров  и 

октябрят были приняты новые товари-
щи,  и  получили  награды  победители 
весеннего конкурса.
«Стоит хоть раз пройтись по городу 

вместе с нашим дружным отрядом под 
большим  пионерским  флагом,  гордо 
и  мечтательно  взмывающим  в  летнее 
голубое небо: отовсюду смотрят улыба-
ющиеся  лица,  приветственно  сигналят 
проезжающие  мимо  машины.  Разве  не 
повод для гордости за свои дела? А мы к 
большим делам всегда готовы!» – напи-
сала  в  своем  посте  пионервожатая 
Анастасия Афоненкова.

Пионерский квест
17 июля областной комитет лКСМ организовал в Великом Нов-

городе квест для пионеров и октябрят. 

«Комсомольский прожектор» 
продолжит работу по высвечи-
ванию недостатков в подготовке 
школьных зданий к новому учеб-
ному году, а также пришкольных 
территорий, спортивных соору-
жений и других объектов, кото-
рые требуют внимания и благо-
устройства.

Разбитые  плиты  у  флагштоков  рядом 
с  кремлевским  парком,  возмущающие 
новгородцев,  и заснятые «Комсомольским 
прожектором»  заставили  депутата  город-
ской  Думы,  второго  секретаря  Новгород-
ского  горкома  КПРФ  Никиту  Макаревича 
обратиться  к  мэру  Великого  Новгорода 
Бусурину С.В. с просьбой привести в поря-
док  это место в центре города.

«комсомольский прожектор» высветит все!

Сейчас,  согласно  реестру,  в  Новго-
родской  области  11  загородных  лагерей. 
Стоимость  одного  дня  пребывания  начи-
нается от 800 рублей (16800 за смену).

Для  сравнения,  раньше  их  было  в 
два  раза  больше.  Путевка  стоила  около 
10 рублей. Немного математики: на одну 
зарплату  в  СССР  можно  было  купить  20 
путевок.  Сейчас  на  среднюю  зарпла-
ту  можно  купить  2  путевки.  Такая  вот 
простая бухгалтерия.

Пионерские  лагеря  –  наше  детство, 
наша  юность…  Что  с  вами  сталось? 

Разграблены,  разрушены,  распроданы 
чудесные места под личные коттеджи. Не 
стало великой страны СССР, а новой они 
оказались не нужны. Кому-то показалось 
излишним заниматься воспитанием детей, 
занимать их свободное время полезными 
делами,  учить  любить  природу,  ходить 
в  походы,  изучать  свою  историю.  Пока-
залось,  что  лагерями  сложно  управлять. 
Ведь раньше они принадлежали предпри-
ятиям,  которых  теперь нет.  Так,  пионер-
ский лагерь «Ракета» принадлежал знаме-
нитому  заводу  «Планета»  –  оборонному 

предприятию нашей Родины. В «Экране» 
отдыхали  дети  рабочих  Новгородского 
электровакуумного завода. Лагерь «Озёр-
ный» был построен для детей работников 
предприятия  «Старорусский  завод  хими-
ческого машиностроения». Где те лагеря? 
Где те заводы?

На  фотографии  не  город-призрак 
Чернобыль,  а  останки  мирной,  яркой 
летней  пионерской  жизни,  наполнен-
ной  дружбой,  смехом,  впечатлениями. 
«Бригантина»,  «Салют»,  «Серебряный 
Бор»,  «Ракета»,  «Дружба»,  «Энергетик», 
«Метеор»,  «Молодая  Гвардия», Лесное», 
«Мста»,  «Озёрный»,  «Масловский  Бор», 
«Земляничка»,  «Буреги»,  «Экран», 
«Заря», «Каменка», «Мечта», «Столбово», 
«Связист»,  «Космос»,  «Восход»,  «Спут-
ник»,  «Юность»,  «Радуга»  –  вы  навсегда 
в нашей памяти… Благодарим за фотогра-
фии сообщество https://vk.com/camp53

Редакция сайта 
«КПРФ-53-Великий Новгород»

Р.S. Как сообщает пресс-центр прави-
тельства области, в конце июля принято 
решение о начале работы лагерей «Гвер-
стянец»,  «Парус»,  «Волынь»  и  «Олим-
пиец». Все они уже получили необходи-
мые  заключения  от  Роспотребнадзора. 
Планируется,  что  в  августе  для  детей 
будут  организованы  две  смены  по  14 
дней каждая. Наполняемость групп – 50 
процентов.  Заезд  и  выезд  одномомент-
ный.  Если  кто-то  покинул  территорию 
лагеря, возвращение его туда недопусти-
мо. Массовые мероприятия, в том числе, 
родительские дни, запрещены.

Призраки нашего детства
2020 год лишил нас привычного, хоть и шаткого, но равновесия. 

лето – любимое детское время, но школьники оказались заключен-
ными городских квартир. Счастливчикам удалось уехать в деревню 
и на дачу. Остальные лишились даже спасительных лагерей.
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«единая россия» – партия жуликов?»
вор должен сидеть 

в тюрьме
Новгородская  прокуратура  добилась 

отмены  решения  суда  о  смягчении  нака-
зания бывшему депутату областной Думы 
фракции «Единая Россия» Сергею Вяткину.

Четыре года назад, теперь уже бывший 
чиновник,  оформил  на  работу  в  свою 
организацию  трех  пенсионерок,  которые 
фактически  на  предприятии  не  работа-
ли. Но зарплата им начислялась и оседа-
ла  непосредственно  в  карманах  самого 
Вяткина. Таким образом, Вяткину удалось 
«заработать»  на  фиктивных  работницах 
более полутора миллионов рублей. Вятки-
на приговорили к полутора годам колонии.

После  отбытия  трети  наказания  он 
обратился  в  суд  с  просьбой  заменить 
лишение свободы на более мягкое нака-
зание. Суд пошел навстречу растратчику, 
но прокуратура региона с этим не согла-
силась. Судебная коллегия по уголовным 
делам  Новгородского  областного  суда, 
рассмотрев представление прокуратуры, 
отказала осужденному в удовлетворении 
ходатайства.

Теперь  бывший  чиновник  и  депутат-
единоросс вновь вернулся в колонию.

Интересно,  что  Владлен  Кабанов, 
сменивший  на  посту  директора  Сергея 
Вяткина,  попался  на  том  же  мошенни-
честве. Он  трудоустраивал  своих  знако-
мых  (живущих  в  Москве)  на  придуман-
ные  должности  с  высокими  окладами. 
Разумеется, на работу они не  ходили,  а 
зарплата  и  даже  премиальные  начисля-
лись  исправно.  Таким образом,  Кабанов 
«нагрел» предприятие на 4,7 млн и полу-
чил 2, 5 года колонии-поселения.

взяточница 
из администрации
Начальница отдела торговли комите-

та  экономического  развития  и  инвести-
ций администрации Великого Новгорода 
получила  от  предпринимателя  деньги 
за  получение  разрешения  на  торговлю 
в  формате  ярмарки.  Однако  по  факту 
бизнесмен  занимался  уличной  торгов-
лей.  Полученное  разрешение  упрощало 
порядок оформления необходимых доку-
ментов.

 Факт взяточничества удалось выявить 
сотрудникам отдела экономической безо-
пасности  и  противодействия  коррупции 
новгородского  УМВД.  По  месту  житель-
ства  и  работы  подозреваемых  прошли 
обыски.

Лес рубили, руки грели
Директор  крестецкого  ЛПК  предста-

нет  перед  судом  за  мошенничество  на 
246 млн рублей.

По  версии  следствия,  в  марте  2012 
года  по  заявке  директора  региональ-
ный комитет лесного хозяйства и лесной 
промышленности  включил  проект 
«Создание лесопромышленного комплек-
са  в Новгородской области»  в  перечень 
приоритетных инвестиционных проектов 
в области освоения лесов. 

Организация  должна  была  обязана 
построить  лесопромышленный  комплекс 
на  территории  региона,  а  включение  в 
перечень  позволило  организации  заклю-
чать  договоры  аренды  лесных  участков 

без  торгов  по  льготной  арендной  плате. 
Однако руководитель не имел намерений 
и возможности исполнить взятые на себя 
обязательства.

При  этом  организация  получила  в 
аренду  лесные  участки  в  Крестецком, 
Окуловском,  Демянском,  Боровичском, 
Парфинском,  Маревском  и  Поддорском 
районах  на  льготных  условиях.  Это 
причинило федеральному и регионально-
му бюджетам ущерб на 246 млн рублей.

Сейчас на долю обвиняемого в устав-
ном капитале ООО «Крестецкий лесопро-
мышленный  комплекс»  и  на  недвижи-
мость  гендиректора  наложили  арест  на 
150 млн рублей. Уголовное дело рассмо-
трит Новгородский районный суд.

«мелочный» депутат 
от ер

В Старой Руссе члена Совета депута-
тов  города  обвиняют  в  получении  взят-
ки. По материалам полиции возбуждено 
против него сразу два уголовных дела.

По  версии  следствия,  депутат  неза-
конно сдал индивидуальному предприни-
мателю в аренду под склад здание меха-
нической мойки в Старой Руссе, которое 
принадлежит  администрации  района. 
Депутат за два года получил от бизнес-
мена  28 500  рублей,  которыми  распоря-
дился по своему усмотрению.

К тому же депутат решил подзарабо-
тать  на  другом  объекте  административ-
ной  собственности.  Депутат  предложил 
арендодателю  заплатить  13 000  рублей 
за урегулирование возможных проблем с 
оформлением земельного участка.

По  неофициальной  информации, 
речь  идет  о  депутате  фракции  «Единая 
Россия» Анатолии Соловьеве.

Чиновник с поддельным 
дипломом

Новгородского  чиновника  уличили  в 
использовании  поддельного  диплома  о 
высшем образовании.

«В марте  2018  года  обвиняемый  для 
участия в конкурсе на замещение долж-
ности заместителя главы администрации 
Пролетарского  городского  поселения 
предоставил в орган местного самоуправ-
ления  поддельный  диплом  о  наличии 
высшего  образования  по  квалификации 
«Инженер». Одержав победу в конкурсе, 
злоумышленник  занимал  должность  до 
29 июня 2018 года».

увела из образования 
40 млн

Уголовное дело о хищении средств из 
бюджета возбудили в отношении замми-
нистра науки и высшего образования РФ 
Марины  Лукашевич.  Ее  подозревают  в 
хищении 40 миллионов рублей.

По  данным  следственных  органов,  в 
2016  году чиновница получила бюджет-
ные  деньги  и  заключила  договоры  с 
подконтрольным  индивидуальным  пред-
принимателем.  Результаты  работы  не 
соответствовали  условиям  договора,  их 
принимал  чиновник  из  министерства.  У 
задержанных провели более 30 обысков.  
Выясняются все обстоятельства.

домашний 
интернет 

станет дороже
Цены на домашний интер-

нет и телевидение в России 
могут подняться до 15 про-
центов за этот год, пишет 
газета «известия» со ссыл-
кой на экспертов из раз-
личных компаний отрасли и 
исследование агентства iKS-
Consulting.

Отмечается,  что  решение  об 
изменении  стоимости  обслуживания 
провайдеры  сделали  на  фоне  панде-
мии  COVID-19.  Так,  представитель 
«Вымпелкома»  заявил  о  стремитель-
ном  переходе  клиентов  в  онлайн  в 
период самоизоляции.

«Они стали больше времени прово-
дить  онлайн,  пользоваться  большим 
количеством  новых  сервисов,  потреб- 
лять тяжелый контент», – заявил источ-
ник издания.

С 27 июля компания увеличит стои-
мость некоторых архивных тарифов на 
50 рублей. Сообщается, что подобные 
изменения  коснутся  пользователей 
провайдеров  «ЭР-Телеком»,  «Акадо» 
и МТС. Последний уже повысил цены 
на  услугу  предоставления  спутни-
кового  телевидения  с  июля  2020  г., 
«Эр-Телеком» увеличил размер платы 
по некоторым тарифам. Не исключает 
изменений в расценках по тарифам и 
«Ростелеком».

Ожидали,  что  премьер  будет  гово-
рить о проблемах и путях их решения. К 
сожалению, схема его выступления была 
традиционной – он отчитался о том, что 
сделано, и похвалил результаты, – отме-
тила Вера Ганзя.

вера ганзя: ожидания не оправдались...
Вера Анатольевна Ганзя, член Комитета Государственной Думы Федерального Собрания Россий-

ской Федерации по бюджету и налогам высказала свое мнение по отчету правительства перед 
Федеральным Собранием каналу «Рассвет».

Она сказала, что вновь были постав-
лены  задачи,  которые  не  решаются 
годами.  Например  –  борьба  с  бедно-
стью.  Сегодня  закрываются  тысячи 
предприятий,  действующие  –  теряют 
объемы  производства,  проваливается 

в  пропасть  малый  и  средний  бизнес. 
Премьер  заявляет,  что  ресурсы  для 
экономического рывка есть, но помеша-
ла пандемия. «Я уже 7 лет слышу, что 
ресурсы у страны есть, и что же меша-
ло  сделать  рывок  раньше?»  –  резонно 
заметила Вера Ганзя.
Она  сказала  о  том,  что  ресурсы 

действительно есть, но они вложены в 
акции  иностранных  государств  и  рабо-
тают  на  развитие  их  экономики,  а  не 
нашей.
Правительство  этот  ресурс  не 

использует для своей страны. Для своей 
страны ресурсом является  собственное 
население,  из  которого  можно  выжи-
мать налогами, поборами, ростом тари-
фов  и  цен,  которые  у  нас  растут  в  то 
время, когда в других странах снижают-
ся. И население все это терпит, прогла-
тывая ничтожные подачки в виде точеч-
ных вливаний.
А те средства, которые сейчас точеч-

но добавляются – это не дополнитель-
ные средства, – сказала она. Эти сред-
ства вытаскиваются из наших регионов, 
это остаток тех средств, который реги-
оны не успели использовать в прошлом 
году. А новых вливаний нет!
Вера  Ганзя  делает  такие  выво-

ды:  Отчет  Правительства  –  это  гимн 
сегодняшней  экономической  политике. 
Серьезных  перспектив  у  этого  Прави-
тельства нет.


